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El barrio de San Antón en 
fiestas 

El pr6dtno vlerne11 dfa 18 comienza la IV Fie11ta del Barrio de 
San Ant6n, que 11e prolongad ha11ta el domingo 19, e11tando or· 
11anizada por la A11ociacl6n de veclno11 uLa Verdad•>. Hemo11 que
rido acercarno11 ha11ta e11te entrañable barrio toledano para co
nocer 11u11 problema!l y a!lpiraclone!l, que recogemo11 en boca de 
11u11 propio!l vecino!l y del pre!lidente de U!l A!loclaci6n de veclno11. 

La a8ociación de veclno11 
11La Verdad» portadora de 
la11 inquietudes del barrio, 
hahlamo11 con su 
presidente 

La Asociación de vecinos nació 
en octubre de 1.979, cuando ya 
funcionaban en otros barrios tole
danos asociaciones similares. Su 
presidente D. Manuel Martín 
Abad Caceres nos comenta la gran 
ilusión que siempre ha tenido por 
qu en su barrio existiera una aso
ciación de este tipo, «lo que no es
peraba nunca es que iba a ser yo 
su presidente». En el barrio habi
tan unas 1.200 personas y la Aso
ciación de vecinos la integran 
unos 230 socios. 

Entre los problemas que aque
jan al barrio se encuentra la falta 
de protección en los terraplenes 
que hay junto a la carretera de 
Madrid. «seria necesario levantar 
un nuevo muro tras el actual, pues 
podría evitarse algún accidente, al 
igual que la suciedad que hay en 
dicho terraplén». «Con el limpiado 
y el alcantarillado del arroyo Pi
neda se ha paliado un problema 
muy acuciante. 

No podemos decir que existan 
necesidades en el campo escolar 
deportivo y sanitario, dada la pro
ximidad de estos centros a nuestro 
barrio. Seria necesario, tal vez, la 
construcción de una vía de comu
nicación directa desde el barrio. de 

San Antón hasta el Colegio «Ciu
dad de Nara», colegio estatal más ' 
próximo a nosotros. Pero los ver
daderos problemas son de índole 
urbanístico. El barrio estaba muy 
relegado al ser considerado zona 
de protección del paisaje. Enton
ces en la época en que huvo un 
gran desarrollo industrial en otros 
barrios de Toledo, como aquí esta
bamos sujetos a la norma 5_ de 
protecciÓJ! al paisaje, no nos da
ban permiso, no ya de construc
ción, sino también de mejoras en 
la vivienda. El barrio permaneció 
en un estancamiento, que es el que 
está sufriendo en la actualidad. 
Era absurdo que fuera zona verde 
un sitio donde había casas ya 
construidas».-

Con respecto al plan de ordena
ción urbana el Sr. Martín nos di
ce: .. No estamos descontentos, co
mo ha salido el plan con respecto 
al barrio. Hay sin embargo algu
nas cosas, como la conservación 
del paseo de la escuela de jimnasia 
y su a,rbolado, así como un menor 
volumen de construcción en el 
mismo ... 

Dado la gran escase•z de recur
sos y medios, las actividades que 
desarrolla a Asociación no son tan 
numerosas como les gustaría a su 
Junta Directiva. Organizan actos 
deportivos, cine -club, la anual 
fiesta del barrio, etc. 

La Asociación cuenta con doce 
miembros que la rigen y que están 

enmarcados dentro de diversas co
misiones (Urbanismo, Deportes, 
Sanidad e Hugiene, TrMico, Fes~ 
tejos, etc). Entre estas comisiones 
llama nuestra atención la denomi
nada de "A verias, reclamaciones y 
detalles" instalado D. '.\Ianuel 
\lartín al Ayuntamiento toledano 
para que c~ee un departamento 
parecido. 

«Es muy laborioso y muv ex
puesto la ~ealización d~ la J}iesta 
ya que hay que firmar diversos 
contratos, y los gastos ascienden 
al medio millón de pesetas si el 
tiempo no acompaña la fiesta vie
ne abajo. El Ayuntamiento nos 
ayuda a realizarla, nos monta una 
tribuna y nos presta material, 
aparte de darnos una ayuda 
económica'" 

Por último. el presidente 
Asociación de vecinos .. La Ver
dad,, hace el siguiente llamamien
\to al barrio con motivo de sus fies
tas: «invito a todos los vecinos & 

que participen más activamente, 
en los temas del barrio, a que ten
gan una conciencia más servicial y· 
más responsable. Si despierta la 
conciencia vecinal de-un barrio, es 
muy posible que despierte la con
ciencia vecinal de toda la ciudad». 
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Con esta pequeña encuesta realizada a algunos de lm1 habi
tante!!! de e!lta barriada del norte de nue!lltra ciudad, queremm1 
conocer l!IU!l diferente!l punto!!! de vl11ta sobre !lU barrio. Entre 
Mon!lerrat E!lquina de 5 añm1 y Jo11é Martín de 95, media ca11l un 
!ligio, de ahi la diversidad de crlterio11 que aparecen. 

....... _ 
!;>"•¡'", 

_,,....,,, 

Un grupo de niños se encuentra 
jugando al fútbol en plena calle y 
han interrumpido el partido para 
contestar a nuestras preguntas. 
Para José Luis Esquina de 10 
años, la iglesia de su barrio debe
ría ser mayor y estar mejor arre
glada. Alejandro piensa que lo que 
les hace falta a los niños detbarrio 
es un campo de fútbol, pues una 
señora del Paseo de San Eugenio 
les tira cubos de agua cuando jue
gan a su puerta. A Marcos Barro
so le molesta mucho el tráfico tan 
abundante existe en el barrio, 
pues no pueden jugar todoolo li
bres que quisieran; además espera 
que sus padres le dejen ir a las ver

'benas en las próximas fiestas del 
barrio. Mariano con ll años, le 
gustaría que su barrio tuviera 
algún monumento y museo, de los 
muchos que hay en la ciudad. Al 
grupo se incorpora Montse Esqui
na de 5 años, que sería la niña más 
feliz del mundo si en San Antón 
hubiera una piscina. 

V arios jóvenes que caminan por 
la avda. General Villalva también 
se brindan a contestar a nuestra 
encuesta. Miguel Angel Martín se 
va todos los días de fiesta al cen
tro de la ciudad al centro porque 
aquí no hay nada para los jóvenes. 
Luis Maroto de 17 años aspira a 
que en el barrio se instale un Pub, 
y se lamenta de que las fiestas del 

barrio estén enfocadas para l¡ 
gente mayor, pues no traen con· 
juntos para los jóvenes. Juan Car· 
los Gómez cree que el mayor pro· 
blema del barrio para los jóvene1 
es la falta de sitios de diversión 
no habiendo ambiente juvenil. 

Un grupo de amas de casa se en· 
cuentran en una puerta sentadas, 
primero preguntamos a Francisca 
Moreno sobre los problemas de su 
barrio, á lo que nos responde, que 
la falta <;le sitio para que los niños 
puedan jugar sin peligro. Otra se
ñora nos expone su disconformi
dad sobre la prohibición existente 
de no poder construir en sus casas 
a partir de 'una altura determina
da. A la salida de un estableci
miento de comestibles contasta
mos con otras señoras que nos ex
presan su descontento. con que no 
se coloque la protección necesaria 
en el terraplen que bordea la ca
rretera de Madrid. 

Por último nos dirigimos a dos 
jubilados que se encuentran sen
tados en un banco, se trata de Fa
briciano Ramé y José Martín de 
85 y95 años respectivamente, los 
cuales creen que en el barrio no 
existe ningún problema; ellos han 
conocido el barrio hace muchos 
años, cuando por sus calles transi
taban los ganados, y el polvo en 
verano y el barro en invierno era 
lo habitual en sus calles. 
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